

Sept nominations pour le *Journal des citoyens*

Jacinthe Laliberté jacinthe.laliberté@journaldescitoyens.ca

Le *Journal des citoyens* se fait un devoir chaque année d'assister au congrès de l'Association des médias écrits communautaires du Québec (AMECQ) et de soumettre, au concours des prix de l'AMECQ, ses meilleurs articles et photos. Le *Journal* était en nomination dans sept catégories lors du congrès 2023.

Ce congrès, qui s'est déroulé à Victoriaville, du 28 au 30 avril, a comme but de rassembler les représentants de ses 87 médias membres à leur assemblée générale annuelle. Cette rencontre permet, aussi, aux congressistes de se ressourcer en assistant aux différents ateliers présentés par des conférenciers du milieu journalistique. Les ateliers proposés étaient: le développement organisationnel, la photographie d'événements, la déontologie journalistique et le défi des médias – définir ou redéfinir sa mission. Ils ont intéressé un grand nombre de membres.

En route pour la finale

Le moment le plus attendu de ce congrès est le gala où sont honorés les artisans de la presse pour la qualité de leur travail. Une première sélection est faite, lors de l'envoi des candidatures, parmi les journaux membres de l'Association. Cette année, plus de la moitié de ceux-ci, ont participé au concours. Un record selon les dires des organisateurs.

Nos gagnants

Comme premier prix, la photo d'Anthony Côté, intitulée *Savez-vous planter des clous?* a su attirer le regard des juges qui la désignèrent comme photographie de l'année dans la catégorie Photographie de presse. Cette photo met en lumière Ursula et Francine, armées de leurs quelque 300 clous nécessaires à l'installation de la passerelle du ruisseau Marois dans Forêt Héritage.

Un troisième prix fut décerné à Carole Trempe pour son article *Le duo Cavatine ou l'éloge de la beauté*. Critique culturelle du *Journal*, Carole fait ressortir, dans ses articles, les moments forts des spectacles, notamment ceux de Diffusion Amal'Gamme.

Les finalistes

Il y a les gagnants, mais aussi les finalistes. Carole Bouchard, la directrice artistique du *Journal*, s'est distinguée dans deux catégories. La première pour la Conception graphique de l'édition de juillet 2022 et la deuxième, pour la Nouvelle: *Quelques 15 secondes d'adrénaline*.

Dans la catégorie Reportage, Jacinthe Laliberté fut en nomination pour *Le sujet de l'heure, l'accès à l'eau pour tous* qui fut un sujet important au niveau municipal. Quant au texte *Le jour où le français ne fut plus la lingua franca*, de Daniel Machabée, chroniqueur historique au *Journal*, s'est distingué dans la catégorie Chronique. Une première pour Daniel qui s'est joint à l'équipe du *Journal* en mars 2020 comme correcteur, et en avril 2021 comme chroniqueur historique.

Dans la catégorie Entrevue, Normand Gosselin a attiré l'attention du jury pour son texte *Le bénévolat à deux, c'est mieux*, dans sa chronique *À la rencontre de gens d'exception*.

Vous pourrez retrouver tous ces textes en visitant le site web du journal, sections archives, année 2022.

Les Laurentides se distinguent

Le journal *Ski-se-dit*, de Val-David, qui à près de 50 ans, s'est vu décerner un troisième prix dans la catégorie Nouvelle pour le texte *Un jugement de valeur* de Michel-Pierre Sarrazin.

Le journal *Le Sentier* de Saint-Hippolyte qui a plus de trente ans a reçu le premier prix pour la chronique de Lyne Boulet *Dominique*. *Beuregard*, peintre fabuliste. *Labelle et la bête*.

Les défis des médias communautaires

Le thème choisi par les organisateurs du congrès «*Se réaliser!*» a suscité questionnement et intérêt de la part des participants. Effectivement, comment se réaliser en tant que journal local qui se donne comme mission d'informer? C'est aussi dire «*Comment se réinventer pour être aussi intéressant, captivant qu'à ses débuts?*».

Depuis quelques années, plusieurs journaux se remettent en question. Faut-il cesser l'édition papier pour n'offrir qu'une version Web vu la tendance marquée des technologies numériques de plus en plus prisées par une certaine clientèle? Diminuer, arrêter ou poursuivre le tirage du journal papier? Qu'en est-il du format du tabloïd?

Le tout découle de constats de situations probantes et de validation auprès de son lectorat. Au final, telles sont quelques-unes des préoccupations qu'ont à affronter certains médias communautaires du Québec. Quelques-uns sont à l'étape de la survie et à la recherche de solutions concrètes et immédiates. Toutefois, l'espoir et la détermination sont toujours au rendez-vous.

Il y a aussi d'autres défis tels que la hausse du prix du papier, la baisse du support financier alloué par le gouvernement depuis la fin de la pandémie, le coût de l'envoi postal,



Le groupe qui s'est déplacé à Victoriaville pour assister au congrès de l'AMECQ: Michel Fortier, rédacteur en chef, Carole Bouchard, directrice artistique, Jacinthe Laliberté, présidente du *Journal des citoyens* et chroniqueuse, Yves Briand, membre du conseil d'administration et Daniel Machabée, vice-président et chroniqueur.

le manque de relève et la tendance au numérique pour une partie de plus en plus importante de la population.

Certains journaux devront revoir leurs stratégies pour poursuivre la mission de départ qu'ils se sont donnée: informer de manière à rejoindre

le plus adéquatement possible leur public?

L'avenir des médias écrits communautaires est entre les mains de personnes convaincues et convaincantes qui produisent les journaux membres de l'AMECQ et, bien sûr, comme l'équipe du *Journal des citoyens*.



Les trois prix dans la catégorie Critique ont été remis aux journaux *Le Sentier*, *Droit de parole* et *Le Journal des citoyens*



Joël Deschênes, président de l'AMECQ a présenté le premier prix pour la photographie de presse à la présidente du journal, Jacinthe Laliberté

CLINIQUE de DENTUROLOGIE
Sainte-Adèle
1405, boul. Ste-Adèle, Ste-Adèle
450 745-0339

Consultation sans frais
Denturologue et laboratoire dentaire complet
sur place et en permanence

SPÉCIALITÉS :
Thérapie manuelle
Ostéopathie
Prélèvements sanguins
Analyse de la course à pied

PRINCIPAUX PROBLÈMES TRAITÉS :
Blessure sportive
Maux de dos et de cou
Tendinite
Capsulite
Bursite
Fracture - Entorse

CLINIQUE PHYSIOTHÉRAPIE DES MONTS

2994 boul. Curé-Labelle, suite 101, Prévost, J0R1T0
www.physiodesmots.com
450 224-2322

Jasmine Perreault physiothérapeute
Caroline Perreault physiothérapeute
Camille Richer physiothérapeute
Kim Aspirot ostéopathe
Nina Uytterhaeghe ostéopathe
Service de prélèvements sanguins